

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 08 de julio de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: Avanza la UAEM en programas de calidad: Siqueiros

Nacional: Científicos de la UNAM impulsan ley contra contaminación lumínica

Internacional: Microsoft detecta falla de seguridad en su Explorer

SALUD:

Estatad: Desarrollan en Morelos antídoto contra picaduras de alacrán

Nacional: Atacan la diabetes con un aminoácido

ECONOMÍA:

Estatad: Morelos dejará de recibir 500 millones

Nacional: Pierde el peso 11 centavos ante el dólar

Internacional: Fraudes hipotecarios costaron mil mdd: FBI

POLÍTICA:

Estatad: Falsa alarma de bombas en la UAEM y Temixco

Nacional: La elección quedó atrás; es la hora del diálogo y los acuerdos, señala Calderón

Internacional: Óscar Arias mediará en la crisis hondureña, a petición de Clinton

EDUCACIÓN:

Estatal:

“Avanza la UAEM en programas de calidad: Siqueiros”

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se ubica en la media nacional de instituciones con programas reconocidos como de calidad, al contar con el 50 por ciento de sus programas de nivel superior en el nivel uno de los Comités Interinstitucionales de Evaluación para la Educación Superior (CIEES). Javier Siqueiros Alatorre, secretario Académico, informó que de 12 programas educativos sometidos a evaluación para el reconocimiento de los CIEES, nueve fueron acreditados como de nivel uno y para el segundo semestre de este año se someterán a evaluación otros 12 programas.

La Unión de Morelos, p.16, (Salvador Rivera).

“Mantendrá la FEUM sucesión interna ajena a intereses políticos”

Se mantiene el tiempo de “silencio” en torno a la sucesión de presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), cuyo presidente interino, Víctor Salgado Martínez, aseguró se mantendrá vigilancia para evitar que gente ajena a los universitarios interfiera en los comicios que tendrán lugar el 9 de septiembre próximo.

La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera).

“Prevén se legalice predio de la UAEM”

El subsecretario de Gobierno, Rafael Martínez Flores, aseguró que serán legalizados los terrenos del Campus Oriente de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), para que sean propiedad de la institución. Se trata de un asunto que lleva 23 años sin resolverse, a pesar de que ocho ejidatarios de Xalostoc donaron 33 hectáreas para la construcción del Campus. Tras una serie de encuentros realizados entre los habitantes de Ciudad Ayala y autoridades del gobierno estatal, se entregó un informe detallado al secretario de Gobierno, Jorge Morales Barud, el cual, a su vez, lo hará llegar al propio gobernador Marco Adame Castillo. “Hemos concluido las rondas de trabajo para el análisis, el estudio de las pretensiones y las necesidades que tiene cada una de las partes en el tema y afortunadamente todas ellas pueden prosperar a favor de la comunidad social y universitaria”, comentó.

Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje).

Nacional:

“Científicos de la UNAM impulsan ley contra contaminación lumínica”

Disfrutar del cielo nocturno para contemplar las estrellas, planetas y constelaciones es un derecho para todos; conservar su calidad y protegerlo es una obligación para la humanidad. Científicos del Instituto de Astronomía (IA) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) colaboran con legisladores de Baja California, quienes trabajan en la elaboración de una ley que evite la contaminación lumínica, y así convertirla en la primer entidad del país en proteger el cielo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso).

“Sin repartir, 43 millones de libros de texto, a mes y medio de empezar el próximo ciclo”

Pese a que afirmó estar en tiempo para la entrega de los títulos educativos que otorga el Estado, el director general de la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg), Miguel Agustín Limón Macías, admitió que 25 por ciento de los ejemplares –alrededor de 43 millones– aún no han llegado a su destino. El funcionario señaló que ya se repartieron 172 millones de libros, y posteriormente se entregará el segundo tomo de los textos de secundaria. Entre los libros a repartir se encuentran los de la Reforma Integral de Educación Básica (RIEB) para primero y sexto grados, con los cuales se dará inicio a dicha transformación.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés).

“Con medalla de plata Paola Espinosa y Laura Sánchez reaparecen en dueto”

Después de seis años, las mexicanas Paola Espinosa y Laura Sánchez volvieron a participar juntas en una competencia internacional de clavados sincronizados y subieron al segundo sitio del podio en la final de plataforma de 10 metros de la Universiada Mundial Belgrado 2009, con lo que sumaron la sexta medalla para la delegación de su país.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Agencias).

“Hallan enorme condominio prehispánico en el Templo Mayor”

Un enorme condominio prehispánico con ofrendas rituales, así como recintos que albergan vestigios de sacrificios humanos que se remiten a la época del emperador mexica Moctezuma I, fueron descubiertos seis metros bajo tierra frente al Templo Mayor, principal centro ceremonial de la otrora gran Tenochtitlán. Las excavaciones que se realizan en el corazón del Centro Histórico capitalino –desde el hallazgo del colosal monolito de Tlaltecuhltli, en el predio las Ajaracas, en octubre de 2006– han arrojado innumerable e invaluable información arqueológica, expresó en entrevista Alfonso de María y Campos, director general del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ana Mónica Rodríguez).

Internacional:

“Microsoft detecta falla de seguridad en su Explorer”

El gigante estadounidense Microsoft advirtió hoy sobre una nueva falla de seguridad detectada en su navegador Internet Explorer, que podría permitir a los piratas informáticos tomar a distancia el control de la computadora. La falla reside en el módulo ActiveX Video Control, que permite leer contenidos de audio y video, sobre los sistemas operativos Windows XP y Windows Server 2003, precisó el grupo en una nota de seguridad puesta en línea para sus usuarios. Un pirata informático capaz de explotar esta falla con éxito podría acceder a los mismos derechos que el usuario principal, indicó Microsoft. El grupo anunció que trabaja actualmente en el desarrollo de una actualización de Windows para remediar la falla del módulo ActiveX, el cual sugirió desactivar por el momento. El módulo es además un componente principal de Windows Media Center.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

SALUD:

Estatal:

“Desarrollan en Morelos antídoto contra las picaduras de alacrán”

Con cerca de 8 mil casos de piquete de alacrán en Morelos a la fecha, Alejandro Alagón Cano, tutor de maestría y doctorado de Medicina Molecular y Bioprocesos del Instituto de Biotecnología (IBT) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), fue reconocido por la comunidad científica por desarrollar un antídoto que anula la picadura del alacrán. El antiveneno se ha logrado aplicar con éxito en niños que habían sido picados por el alacrán en la ciudad de Tucson, Arizona, en los Estados Unidos, donde se trabaja de manera coordinada con el Instituto Bioclon, SA de CV, para que las autoridades de aquel país permitan la comercialización de este medicamento desarrollado en Morelos. Los resultados obtenidos después de la aplicación de este antídoto mostró que los pacientes que recibieron la sustancia conocida como Alacramyn se recuperaron en su totalidad y en un lapso de tiempo relativamente corto, a diferencia de los pacientes que reciben el tratamiento médico acostumbrado.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Miguel Ángel García).

Nacional:

“Atacan la diabetes con un aminoácido”

La glicina, un aminoácido no esencial utilizado por el organismo para sintetizar proteínas, podría ayudar a pacientes con Diabetes Mellitus tipo 2 a retardar y disminuir las complicaciones asociadas con esta enfermedad, como el síndrome del pie diabético, daños renales, en la retina o los vasos sanguíneos, entre otros. El doctor Miguel Cruz López, de Unidad de Investigación Médica en Bioquímica del Hospital de Especialidades del Centro Médico Nacional Siglo XXI, desde hace tiempo dio a conocer que la glicina evita que la glucosa se adhiera a las proteínas, y así favorece la disminución de los niveles de ésta y de hemoglobina glucosilada, además de coadyuvar a la producción de insulina.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

ECONOMÍA:

Estatal:

“Morelos dejará de recibir 500 millones”

La recaudación de ingresos al estado por concepto de participaciones federales sigue en caída, y de 400 millones de pesos que se dejaron de percibir, la cifra pasó a los 500 millones, reveló ayer el secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal Gasca. El funcionario indicó que la recesión económica internacional y la baja producción de petróleo han impactado en la recaudación nacional, más los impactos provocados por la epidemia de la influenza humana, son los principales factores que han afectado los ingresos nacionales, lo que a su vez se refleja en la distribución de las participaciones federales a los estados de la República.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-7, (Martín Sánchez).

Nacional:

“Pierde el peso 11 centavos ante el dólar”

El peso perdió 11 centavos en su paridad con el dólar, una depreciación de 0.83 por ciento, la más aguda en los pasados 18 días; en tanto la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) cerró ayer sus operaciones con una caída, la cuarta de manera consecutiva, de 1.61 por ciento en su índice de precios y cotizaciones, a la par de la caída en el mercado de Nueva York. El dólar interbancario se vendió a 13.36 pesos, desde 13.25 de la víspera, en lo que constituye el mayor movimiento depreciativo desde el 19 de junio pasado en que la divisa estadounidense se vendió a 13.38 pesos. En bancos y casas de cambio, el dólar al menudeo se vendió en 13.50 pesos en los negocios menos especulativos y hasta 13.70 pesos en los más voraces.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Juan Antonio Zúñiga).

Internacional:

“Fraudes hipotecarios costaron mil mdd: FBI”

Los fraudes hipotecarios costaron al deteriorado sector crediticio estadounidense más de mil millones de dólares en 2008 y podrían superar esa cifra en 2009, señala un informe del FBI divulgado este martes. Los informes sobre actividades sospechosas presentados por instituciones financieras en 2008 muestran pérdidas de más de mil 400 millones de dólares por fraudes hipotecarios, 83.4 por ciento superiores a las registradas en 2007. "Las pérdidas reportadas en los primeros seis meses del año fiscal 2009 superan en 208 millones de dólares las de igual periodo del año fiscal 2008", indicó el informe anual. El FBI prevé que este año las estafas hipotecarias superen los 70 mil casos, cuando en 2008 hubo 63 mil 713 denuncias.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).

“Alerta la OCDE de los riesgos de retirar los estímulos a la economía”

Los gobiernos arriesgan la recuperación económica si retiran los gastos de estímulo demasiado rápido, mientras que Alemania podría estar ahora gastando más para asegurar un repunte efectivo, informó a Reuters el secretario general de la OCDE, Angel Gurría. "Lo importante es avanzar hacia una recuperación conducida mediante políticas, como tenemos ahora (...) a un crecimiento autosostenido", comentó Gurría en una entrevista antes del encuentro entre los líderes de los países responsables de 90 por ciento del PIB mundial en Italia del 8 al 10 de julio.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters).

POLÍTICA:

Estatal:

“Falsa alarma de bombas en la UAEM y Temixco”

Tres falsas alarmas de bomba se registraron casi al mismo tiempo, dos en unidades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y otra en el ayuntamiento de Temixco. Aquí fueron evacuados los empleados y personal de Protección Civil realizó una inspección para descartar la presencia de una bomba. En cuanto a la UAEM, se informó de la amenaza en el Campus Chamilpa, por lo que medios de comunicación se trasladaron hasta el punto para tener registro de los trabajos de las unidades de Protección Civil. Sin embargo, el personal de la empresa de seguridad privada SIS impidió que se tomara constancia de la falsa alarma alegando que se debía tramitar un permiso especial ante las oficinas centrales de la firma. A pesar que los reporteros indicaron a los policías privados que las autoridades de la UAEM siempre han otorgado facilidades para la realización de su trabajo, los empleados de SIS indicaron que sólo a través de su dirección podrían autorizar el acceso. Ante la evidencia de la falsa alarma y de que no se realizaron los procedimientos de evacuación que merece una alarma de este tipo, los medios de comunicación se retiraron.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso).

“Protesta de maestros jubilados por atraso en el pago de sus aguinaldos”

Maestros jubilados realizaron un bloqueo de calles para exigir la salida de su representante en la sección 19 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Pedro Ríos de la Paz, a quien acusan de falta de apoyo y abandono para este sector del magisterio. Decenas de trabajadores jubilados se presentaron en la sede de la caja de ahorro para protestar por el retraso de pago de aguinaldos y otras prestaciones. Para dar mayor impulso a su protesta bloquearon el paso vehicular en la calle Leyva desde la calle Motolinía hasta Francisco González Bocanegra. Los jubilados de la delegación D-1-4 que forman parte de los más de tres mil trabajadores de la educación retirados, reclaman el pago de quincenas pendientes desde 2005 y 2006, además de prestaciones de atención a la salud y apoyo para la Casa del Jubilado.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso); *La Unión de Morelos*, p.7, (Tlaulli Preciado); *El Sol de Cuernavaca*, p.p.-7, (Mónica González) y *Diario de Morelos*, p.6, (Verónica Bacaz).

“Insuficientes estudios sobre la violencia cometida contra las mujeres en Morelos”

La Comisión de Derechos Humanos para el Estado de Morelos (CDHEM) presentó su informe especial de La Mujer, que inició el año pasado con la colaboración de un consejo consultivo interinstitucional, basándose en los temas de la violencia, igualdad y equidad de género, violencia feminicida o feminicidios, interrupción del embarazo, señalando ocho conclusiones y acciones. La directora del Centro de Investigación y Estudio en Derechos Humanos de este organismo, Wendy Adhalid Caballero Yáñez, consideró que en el tema de violencia existen datos estadísticos “insuficientes y poco confiables”, para lo cual se debe crear un archivo y base de datos precisos que permitan conocer cifras reales de la situación actual.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Luis Santiaguillo).

“Inicia hoy escrutinio y cómputo de la elección de los presidentes y diputados”

Hoy en punto de las 8:00 horas, arranca el conteo oficial de las actas de escrutinio y cómputo de la elección de presidentes municipales y diputados locales y federales en los 56 consejos electorales del IEE e IFE, mismos que se declararán en sesión permanente hasta concluir el conteo y proceder a la entrega de las constancias de mayoría a los candidatos ganadores. En tanto, el domingo próximo los consejos General del Instituto Federal Electoral y del Instituto Estatal Electoral llevarán a cabo la distribución de las diputaciones federales y locales por la vía plurinominal, así como de las regidurías en los 33 ayuntamientos de Morelos, esto exclusivamente el órgano electoral del estado. Respecto de la elección de diputados federales, trascendió que podría darse la apertura de 480 paquetes electorales, 300 exclusivamente del distrito 02 (Jiutepec) por lo cerrado de la contienda en algunas casillas de votación y 180 del distrito 01 (Cuernavaca) debido a irregularidades en el llenado de los documentos, así como algunas inconsistencias, reveló una fuente informativa del IFE.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia) y Diario de Morelos, p.3, (Oswaldo Salazar).

“Retiran material de campaña”

Partidos políticos iniciaron el retiro de su propaganda electoral, pues de acuerdo con las reglas de la competencia, sólo tienen 15 días para limpiar las calles. El Código Estatal Electoral establece que los partidos deberán retirar de la vía pública la propaganda usada en las campañas, por lo que los gallardetes, lonas, espectaculares y pendones deberán desaparecer antes del 20 de julio. Por lo pronto, brigadas de limpieza de partidos como Acción Nacional, Nueva Alianza y el PRI, comenzaron ya con la tarea de regresar la armonía a las calles. Partidos políticos iniciaron el retiro de su propaganda electoral. Según las reglas de la competencia, tienen sólo 15 días para limpiar las calles de la entidad de la basura electoral. Según lo que establece el Código Estatal Electoral, los partidos políticos deberán retirar de la vía pública la propaganda utilizada dentro del proceso y la etapa de campañas, dentro de los siguientes 15 días a partir de la siguiente mañana de la elección.

Diario de Morelos, p.2, (Oswaldo Salazar) y La Unión de Morelos, p.10. (Benjamín Marchán).

“Inicia la ASG procedimientos contra candidatos ganadores”

La Auditoría Superior Gubernamental (ASG) desde hace semanas inició procedimientos administrativos en contra de 25 alcaldes, tesoreros municipales y directores, entre lo que se encuentran algunos candidatos que ganaron en las elecciones del pasado domingo. Gerardo Casamata Gómez, auditor Superior Gubernamental, insistió que por acuerdo de la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública no se puede dar a conocer nombres de aquellos candidatos que enfrentan procedimientos administrativos.

La Unión de Morelos, p.4, (Sergio Gómez).

“Promueve el Gobierno de Morelos actividades emprendedoras como proyectos de educación básica”

En el marco de la vigésima quinta edición del Foro Internacional de Emprendedores (FIE) 2009, el secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, anunció que el gobierno de Morelos planea integrar entre los programas educativos formales de nivel básico en el estado, un proyecto de formación de emprendedores que estimule el talento de los jóvenes en cualquier área en la que busquen desempeñarse en el futuro.

La Unión de Morelos, p.8, (Sin firma).

“Destituye la SCJN a Ricardo Rosas Pérez”

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) validó la reforma constitucional en materia judicial, por la que se estableció que los magistrados del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) podrán desempeñarse en sus cargos hasta por un periodo máximo de 14 años. Así, la corte sepultó contundentemente las pretensiones de un grupo de magistrados que, encabezados por el presidente del TSJ, Ricardo Rosas Pérez, pretendían mantenerse en el cargo hasta cumplir la edad de 70 años, bajo el argumento de haber sido beneficiados con la inamovilidad judicial.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.10, (Salvador Urueta); La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas) y La Unión de Morelos, p.12, (Tlaulli Preciado).

“Prohíben el ingreso de J. Orihuela”

Con policías preventivos armados prohíben el ingreso de funcionarios con licencia al Ayuntamiento de Temixco; las órdenes giradas por el alcalde en funciones (suplente), Luis Gregorio Rascón González, incluyen no dejar entrar al presidente municipal con licencia, Javier Orihuela García. Desesperados por tratar de desviar la atención, desalojan el inmueble bajo el pretexto de haber recibido una amenaza de bomba.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Jessica Arellano); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos).

“Incrementan denuncias por maltrato de menores en escuelas”

El maltrato psicológico a menores por autoridades educativas es una realidad que se da en esta zona, reveló en forma tajante el titular de la Visitaduría de los Derechos Humanos región Sur, Carlos Navarro Uribe, luego de señalar que en los últimos meses se han presentado cuatro denuncias de autoridades educativas por maltrato psicológico a menores.

El Sol de Cuernavaca, p.3F, (Angelina Albarrán).

Nacional:

“La elección quedó atrás; es la hora del diálogo y los acuerdos, señala Calderón”

Una vez confirmado el retroceso de su partido, el PAN, en la conformación de la Cámara de Diputados, el presidente Felipe Calderón aprovechó un encuentro con banqueros para afirmar que "está muy claro" que la contienda electoral ha quedado atrás "y que esta es la hora de los acuerdos". Mencionó que los temas en los que buscará trabajar con la nueva legislatura, que entra en funciones el próximo 1º de septiembre, abarcan del sistema fiscal al mercado laboral y la regulación de actividades productivas. Será de capital importancia, planteó Calderón, que gobierno y Legislativo avancen en el impulso a la agenda de competitividad económica, con el propósito de dar mayor dinamismo al mercado laboral; mejorar el marco regulatorio; aumentar la eficiencia fiscal y fortalecer el ambiente de competencia en el país.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador).

“Analiza la Corte artículo del Código de Justicia Militar”

Los ministros de la primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) tienen a estudio determinar la constitucionalidad de un artículo del Código de Justicia Militar que ha permitido que soldados acusados de matar o lesionar a civiles sean procesados por el fuero de guerra, o bien, aplazar la decisión para que sea el pleno el que resuelva. En todo caso, hoy se espera una intensa discusión al analizar el amparo en revisión 989/2009 presentado por Reynalda Morales Rodríguez, viuda de Zenón Medina López, en contra de la decisión de la Procuraduría General de Justicia Militar (PGJM) de atraer las investigaciones relacionadas con el asesinato de su esposo, quien murió cuando cinco integrantes del Ejército abrieron fuego en contra de civiles en Badiraguato, Sinaloa, el 26 de marzo de 2008.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda).

“Anuncia Medina Mora la modernización y autonomía de los servicios periciales”

Durante la primera Reunión Nacional de Coordinadores de Servicios Periciales, el titular de la Procuraduría General de la República (PGR), Eduardo Medina Mora, anunció que la Dirección General de Coordinación de Servicios Periciales se transformará en un órgano desconcentrado, con autonomía técnica para dar servicio a la institución, al Poder Judicial Federal y para trabajar en apoyo recíproco con las procuradurías generales de justicia de los estados. Durante su discurso, Medina Mora señaló que "es indispensable fortalecer la labor de los servicios periciales para robustecer y actualizar las bases y los instrumentos para una procuración de justicia efectiva".

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gustavo Castillo García).

“Recibirán incremento de 4.9% en el ISSSTE”

Más de 70 mil trabajadores de la rama médica, paramédica y grupos afines del ISSSTE, que representan 94 por ciento del total de los empleados de este instituto, recibirán un incremento salarial de 4.9 por ciento ponderado, retroactivo al primero de mayo. Recibirán, asimismo, un incremento de 1.3 por ciento ponderado en sus prestaciones, informó el presidente del Sindicato Nacional de Trabajadores del ISSSTE (SNTISSSTE), José Luis Rodríguez Camacho, quien apuntó que el incremento "se circunscribe dentro del proceso de la política pactada entre el gobierno federal y la Federación de Sindicatos de Trabajadores al Servicio del Estado", que consiste en otorgar incrementos salariales graduales (mayor porcentaje para los que menos perciben).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

“Aumentos a mineros en 5 revisiones salariales”

El sindicato minero concretó cinco revisiones salariales con empresas como Minera Autlán, la estadounidense ASF-K de México y Rofomex de Durango, en las que obtuvo incrementos que van de 7 a 8 por ciento más prestaciones. El secretario de interior, exterior y actas de esta organización, Sergio Beltrán Reyes, informó que en la sección 300 de Ciudad Sahagún, Hidalgo, se obtuvo un incremento salarial de 8 por ciento para los 522 trabajadores de ASF-K de México, más 4 por ciento en prestaciones y otro 12 por ciento en varias cláusulas contractuales.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos).

“Igual de fuerte que el desplome, la recuperación económica: Carstens”

Con la misma "virulencia" con que se desplomó en la primera mitad del año, la economía mexicana tendrá una recuperación en los siguientes meses, en la medida que se revierta el ciclo recesivo en Estados Unidos, confió este martes Agustín Carstens Carstens, secretario de Hacienda. "Pienso que nuestra economía podría crecer fácilmente cerca de 3 por ciento en 2010", luego de caer entre 6 y 8 por ciento este año, manifestó el funcionario. Sobre la velocidad de la recuperación económica del país, que experimenta en lo que va de 2009 la mayor caída de su producto interno bruto (PIB) en casi ocho décadas, José Julián Sidaoui, subgobernador del Banco de México, planteó que "desafortunadamente va a ser lenta y sin la fuerza suficiente para volver a crear el número de empleos que se requieren". De hecho, consideró que en el segundo trimestre de este año el PIB habría tenido una caída en torno a 10 por ciento, más pronunciada que en el primero.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador).

“Plantea Claudio X González aplicar IVA a medicinas y alimentos y reducir ISR”

Pese al relativo optimismo expresado por diversos especialistas, México afrontará en 2010 grandes desafíos en materia de ingresos, por lo que será inevitable cambiar la estructura tributaria del país, ya sea con una reducción del gasto o una mejor recaudación fiscal o una combinación de ambas, para evitar la explosión de la deuda, advirtió Francisco Gil Díaz, ex secretario de Hacienda. Por su parte, Claudio X González, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), propuso consolidar los ingresos fiscales del país a través de la aplicación del impuesto al valor agregado (IVA) a alimentos y medicinas y una reducción gradual del impuesto sobre la renta (ISR) en un periodo de cinco años.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Israel Rodríguez).

“Definirán una postura común países del G-5 previa a la cumbre del G-20”

Los países más poderosos del mundo junto con un grupo de naciones en desarrollo evaluarán a partir de hoy en L'Aquila, Italia, los alcances de la cumbre del G-20 para paliar la crisis económica mundial e intentará fijar metas para luchar contra el cambio climático. Previo a este encuentro del Grupo de los Ocho, el Grupo de los Cinco, integrado por México, Brasil, China, India y Sudáfrica se reunirán hoy para definir una postura común en torno al impacto de la crisis económica en el desarrollo, la seguridad alimentaria, la energía y el cambio climático. El presidente Felipe Calderón viajó ayer rumbo a Italia acompañado de los secretarios de Hacienda, Agustín Carstens; de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa; de Economía, Gerardo Ruiz, y de Medio Ambiente, Rafael Elvira Quesada.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán).

“Levantán plantón maestros de Oaxaca; logran \$305 millones para infraestructura”

Por acuerdo de su asamblea estatal, la sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) levantó este martes el campamento de denuncia que estableció en mayo pasado en el zócalo de la capital de Oaxaca y decretó un receso a su jornada de lucha. Asimismo, organizaciones afiliadas a la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO) también levantaron sus campamentos. En un mitin realizado frente al antiguo palacio de gobierno, el secretario general de la sección 22, Azael Santiago Chepi, explicó que el campamento de denuncia fue retirado una vez que su máximo órgano de dirección aceptó las respuestas de los gobiernos federal y estatal a su pliego petitorio. Comentó que como respuestas a sus requerimientos, la sección 22 del SNTE obtuvo 305 millones de pesos para infraestructura educativa en el ciclo escolar 2009-2010, así como 120 mil uniformes y 30 mil pares de zapatos escolares.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Octavio Vélez y Rubicela Morelos).

Internacional:

“Óscar Arias mediará en la crisis hondureña, a petición de Clinton”

La secretaria estadounidense de Estado, Hillary Clinton, al concluir su primera reunión con el presidente Manuel Zelaya desde el golpe, anunció que el mandatario costarricense, Oscar Arias, será el mediador de un diálogo para buscar una solución negociada a la crisis en Honduras. Zelaya, al salir del Departamento de Estado, confirmó que había aceptado el papel de Arias como mediador. En las calles no hay acuerdo. La atención de Honduras está, desde temprana hora, en la reunión de Zelaya con Hillary Clinton. Buscando adelantarse, el presidente de facto, Roberto Micheletti, informa en una emisora local que ha solicitado al presidente de Costa Rica, Óscar Arias, mediar en el conflicto. El también Premio Nobel, que obtuvo justo por su papel de mediador en los conflictos de otros países del área, dice desde San José que "una mediación sólo tiene sentido si es aceptada por ambas partes". Agregó que el primer encuentro entre Zelaya y Micheletti será el jueves próximo en su residencia.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks y Arturo Cano).

“Armados con palos y machetes, atacan chinos de la etnia han a musulmanes uigures”

Armados con barras de hierro y machetes, manifestantes de la etnia china han deambulaban este martes por la ciudad de Urumqi, capital provincial de Xinjiang, en busca de blancos musulmanes uigures, para vengarse de los sangrientos choques étnicos que hace dos días dejaron 156 muertos y más de mil heridos. Las autoridades decretaron el toque de queda y miles de policías fueron desplegados en esta ciudad. Además, al intensificar las medidas para intentar controlar los disturbios, las autoridades chinas confirmaron que bloquearon el acceso a Internet en algunos sectores de Urumqi, en donde viven dos millones personas, indicó la prensa estatal. Estos son los peores incidentes que vive China en los últimos 30 años, y ocurren apenas un año después de la revuelta del Tíbet el 14 de marzo de 2008, donde el detonante del conflicto fue también las diferencias entre tibetanos y la etnia han.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Afp y Notimex) y La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“Prepara Alan García nuevo gabinete; aceptará la renuncia del primer ministro”

El presidente peruano, Alan García, anunció hoy que tendrá un nuevo gabinete ministerial para el fin de semana, ya que designará un nuevo primer ministro en sustitución de Yehude Simon, cuya dimisión es reclamada por la oposición tras la crisis desatada tras las fuertes protestas de indígenas amazónicos en junio. La semana pasada Simon adelantó que su renuncia era irrevocable luego del conflicto de la Amazonia, que se saldó con 34 muertos, entre policías y civiles, y que obligó al gobierno a eliminar las polémicas leyes aprobadas por García en 2008 en el contexto de un Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y sobre explotación de territorios de los pueblos originarios –ricos en recursos naturales–, que los nativos consideraron contrarios a sus intereses.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Dpa y Afp).

“Cambios en el gobierno argentino”

La presidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, realizó el martes profundos cambios en el gobierno al designar nuevos jefe de Gabinete y ministro de Economía, a nueve días de una dura derrota en elecciones legislativas, en las cuales el oficialismo perdió la mayoría parlamentaria. Carlos Fernández renunció al ministerio de Economía y en su lugar asumirá el economista Amado Boudou, quien dejará la Administración Nacional de Seguridad Social (Anses), desde donde llevó adelante la reestatización del sistema jubilatorio, informó en la Casa Rosada el subsecretario de Medios, Alfredo Scocimarro.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp).